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Ata da 37ª (Trigésima sétima) Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Tangará da 
Serra, Estado de Mato Grosso, 3º Exercício da 10ª Legislatura Municipal. Aos 29 (vinte e 
nove) dias do mês de outubro do ano de 2019 (dois mil e dezenove), realizou-se na 
Câmara Municipal de Tangará da Serra, Estado de Mato Grosso, a sua 37ª (Trigésima 
sétima) Sessão Ordinária, no Plenário Vereador Daniel Lopes da Silva, destinado às 
reuniões deste Legislativo Municipal. Às 14h, assumiu a presidência dos trabalhos o 
Vereador Ronaldo Quintão, Presidente da Câmara Municipal, terminando por formar a 
Mesa com os vereadores: Professor Vagner, Niltinho do Lanche e Sandra Garcia 
respectivamente Vice-Presidente, Primeiro Secretário ad hoc e Segunda Secretária ad 
hoc. Neste momento, em conformidade com o que dispõe o Artigo 149 do Regimento 
Interno da Câmara Municipal, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Secretário que 
fizesse a chamada dos Senhores Vereadores para a Sessão Ordinária. Procedida à 
verificação de presença, constatou-se mais as seguintes: Carlinho da Esmeralda, 
Claudinho Frare, Dona Neide, Fábio Brito, Hélio da Nazaré, Paquito do Táxi, Rogério 
Silva, Romer Japonês, Wilson Verta e Zedeca. Havendo número legal, sob a proteção 
de Deus o Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos e convidou o Vereador Hélio 
da Nazaré para fazer a leitura de um trecho bíblico. Sequencialmente, de acordo com o 
Artigo 151, caput, do Regimento Interno desta Casa, o Presidente determinou ao Senhor 
Secretário que procedesse a leitura da Ata da Sessão Ordinária anterior. O Vereador 
Niltinho do Lanche em conformidade com o Parágrafo 5º do Artigo 151, requereu 
verbalmente a dispensa da leitura da referida Ata. O Senhor Presidente colocou o 
requerimento em votação, sendo este aprovado por 11 (onze) votos favoráveis e 
nenhuma manifestação contrária. Sequencialmente o Senhor Presidente colocou o 
conteúdo da ata em votação, sendo este aprovado por 11 (onze) votos favoráveis e 
nenhuma manifestação contrária. Ato contínuo o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Secretário que fizesse a leitura das matérias constantes no expediente, conforme segue: 
PROJETO DE LEI Nº 143/2019 de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre 
abertura de crédito suplementar no valor de R$ 200.000,00 para custear despesas da 
Secretaria Municipal de Saúde e dá outras providências. (Regime de Urgência 
Especial). Neste momento o Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação 
do referido Projeto de Lei, ocasião em que se manifestou o Vereador Professor Vagner 
que se declarou favorável à tramitação do Projeto de Lei nº 143/2019 em Regime de 
Urgência Especial. Sequencialmente se manifestou o Vereador Niltinho do Lanche, que 
se declarou favorável à tramitação do Projeto de Lei nº 143/2019 em Regime de 
Urgência Especial. Ato contínuo o Senhor Presidente colocou em votação o pedido de 
tramitação em Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 143/2019 
feito pelo Poder Executivo Municipal, sendo este aprovado por 11 (onze) votos 
favoráveis e nenhuma manifestação contrária. PROJETO DE LEI Nº 142/2019 de 
autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito suplementar no 
valor de R$ 180.000,00 para custear despesas da Secretaria Municipal de Administração 
e dá outras providências. (Regime de Urgência Simples). Neste momento o Senhor 
Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de Lei, sendo 
aprovada por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária a tramitação 
em Regime de Urgência Simples. PROJETO DE LEI Nº 141/2019 de autoria do 
Executivo Municipal, que desafeta área pública e autoriza o poder público a proceder a 
doação ao governo do Estado de Mato Grosso. (Tramitação Normal). MENSAGEM DE 
VETO Nº 07/2019, de autoria do Executivo Municipal, veto total ao Projeto de Lei do 
Poder Legislativo que deu origem ao Autógrafo de Lei nº 5.064, de 03 de outubro de 
2019. (Tramitação Normal). Ofício nº 520/GP/2019, oriundo do Executivo Municipal, em 
resposta ao Requerimento nº 160/2019, de autoria do Vereador Professor Sebastian. 
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Ofício nº 521/GP/2019, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao Requerimento 
nº SN/2019, de autoria do Vereador Paquito do Táxi. Ofício nº 523/GP/2019, oriundo do 
Executivo Municipal, em resposta ao Requerimento nº 176/2019, de autoria do Vereador 
Wilson Verta. Ofício nº 186/2019-AATAL/PGM, oriundo do Executivo Municipal, que 
encaminha a esta Casa duas vias da Lei Ordinária nº 5.215/2019 e duas vias do Decreto 
nº 332/2019. Ofício nº 187/2019-AATAL/PGM, oriundo do Executivo Municipal, que 
encaminha a esta Casa duas vias da Lei Ordinária nº 5.214/2019 e duas vias do Decreto 
nº 331/2019. Ofício nº 188/2019-AATAL/PGM, oriundo do Executivo Municipal, que 
encaminha a esta Casa duas vias da Lei Ordinária nº 5.213/2019. Ofício nº 
294/DL/SAD/2019, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de 
Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 14h do dia 25 de outubro de 2019 
realizar-se-á a abertura do certame licitatório na modalidade Convite nº 015/2019, cujo 
objeto é a contratação de empresa especializada em construção civil para executar 
obras de infraestrutura pública, referente a readequação do Parque Natural Municipal 
Alto da Boa Vista. Ofício nº 299/DL/SAD/2019, oriundo do Departamento de Licitações 
da Prefeitura Municipal de Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 08h do dia 
30 de outubro de 2019 realizar-se-á a abertura do certame licitatório na modalidade 
Pregão Presencial nº 089/2019, cujo objeto é a contratação de empresa especializada 
para implantação e operacionalização de sistema informatizado para administração, 
gerenciamento e controle de despesas de frota, por meio da utilização de cartões 
magnéticos ou com chip, visando a manutenção preventiva e corretiva com fornecimento 
de peças, pneus e acessórios, por redes de estabelecimentos especializados e 
credenciados pela contratada, para atender a frota de veículos oficiais do Poder 
Executivo Municipal. Ofício nº 300/DL/SAD/2019, oriundo do Departamento de Licitações 
da Prefeitura Municipal de Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 08h do dia 
31 de outubro de 2019 realizar-se-á a abertura do certame licitatório na modalidade 
Pregão Presencial nº 090/2019, cujo objeto é a contratação de empresa especializada 
na área de saúde para a prestação de serviços de exames toxicológicos, para atender 
demandas de ordens judiciais do Município de Tangará da Serra. Ofício nº 
301/DL/SAD/2019, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de 
Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 14h do dia 29 de outubro de 2019 
realizar-se-á a abertura do certame licitatório na modalidade Convite nº 016/2019, cujo 
objeto é a contratação de empresa especializada em construção civil para executar 
obras de adequações externas de implantação no Centro Municipal de Ensino Dona 
Nena. Ofício nº 303/DL/SAD/2019, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura 
Municipal de Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 14h do dia 31 de 
outubro de 2019 realizar-se-á a abertura do certame licitatório na modalidade Convite nº 
016/2019, cujo objeto é a contratação de empresa especializada em construção civil 
para executar obras de adequações externas de implantação no Centro Municipal de 
Ensino Dona Nena. Ofício nº 297/3ªPJCIV/2019, oriundo da 3ª Promotoria de Justiça 
Cível de Tangará da Serra, que solicita cópias de documentos para instruir 
Procedimento Preparatório - SIMP nº 005102-009/2019. Requerimento nº 183/2019, de 
autoria do Vereador Professor Vagner, que requer ao Executivo Municipal as 
informações sobre os serviços contratados para a iluminação pública da Avenida Inácio 
Bittencourt. Requerimento nº 184/2019, de autoria do Vereador Zedeca, que requer ao 
Executivo Municipal informações referente a obra da construção da praça do Jardim 
Monte Líbano. Requerimento nº 185/2019, de autoria do Vereador Paquito do taxi, que 
requer ao Executivo Municipal documentos e informações a respeito de possíveis 
construções de praças em bairros que ainda não possuem, em especial, nos bairros 
Jardim Aeroporto, Vila Alta III e Jardim Goiás. Requerimento nº 186/2019, de autoria dos 
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vereadores Claudinho Frare e Professor Vagner, que requer ao Samae - Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Tangará da Serra – MT que remeta cópia dos 
documentos listados e informações a respeito do PSA – Queima-Pé. Requerimento nº 
187/2019, de autoria do Vereador Wilson Verta, que requer ao Executivo Municipal 
informações sobre a política usada para dependentes químicos, usuários de drogas e 
álcool, neste Município. Indicação nº 992/2019, de autoria do Vereador Carlinhos da 
Esmeralda, que indica ao Executivo Municipal a limpeza dos canteiros e a implantação 
de grama nos canteiros do Bairro Residencial Madri, neste município. Indicação nº 
993/2019, de autoria do Vereador Carlinhos da Esmeralda, que indica ao Executivo 
Municipal serviço de tapa buraco na beira do meio-fio na travessa 28 (A), esquina com a 
Rua 03, no Bairro Jardim Tangará II neste município. Indicação nº 994/2019, de autoria 
do Vereador Carlinhos da Esmeralda, que indica ao Deputado Estadual Dr. João José 
de Matos a compra de um carro descaracterizado para a Delegacia da Mulher e dois 
para PM, para o Município de Tangará da Serra - MT. (Retirado a pedido do autor). 
Indicação nº 995/2019, de autoria do Vereador Carlinhos da Esmeralda, que indica ao 
Deputado Estadual João José de Matos que possa construir uma ponte na irrigação na 
divisa de Tangará da Serra a Barra dos Bugres. (Retirado a pedido do autor). Indicação 
nº 996/2019, de autoria do Vereador Carlinhos da Esmeralda, que indica ao Executivo 
Municipal a implantação de semáforos na Rua Antônio Hortolani (09) entre a Rua José 
Corsino (12) neste município. Indicação nº 997/2019, de autoria do Vereador Carlinhos 
da Esmeralda, que indica ao Executivo Municipal Iluminação do tipo “braço com 
lâmpada” na Rua Seminário Santa Terezinha, que liga a Avenida Jardim da Paz à 
Estrada 05. Indicação nº 998/2019, de autoria do Vereador Professor Vagner, que indica 
ao Executivo Municipal a reforma dos banheiros, antiga cozinha para servir de deposito 
e lavabo externo no antigo refeitório do Centro Municipal de Ensino Antenor Soares no 
Município de Tangará da Serra – MT. Indicação nº 999/2019, de autoria do Vereador 
Professor Vagner, que indica ao Executivo Municipal a cedência do espaço ao lado da 
academia da terceira idade localizado no Bairro Jardim dos Ipês no entrocamento da Av. 
Tangará com a Rua dos Mognos, para atender as necessidades dos Produtores Rurais 
e Feirantes no Município de Tangará da Serra - MT. Indicação nº 1000/2019, de autoria 
do Vereador Zedeca, que indica ao Executivo Municipal a retirada da cobertura do palco 
na Praça dos Pioneiros. Indicação nº 1001/2019, de autoria do Vereador Niltinho do 
Lanche, que indica ao Executivo Municipal a limpeza e remoção de entulhos das 
calçadas e terrenos baldios no Bairro Morado do Sol. Indicação nº 1002/2019, de autoria 
do Vereador Niltinho do Lanche, que indica ao Executivo Municipal o levantamento e 
patrolamento com cascalhamento nas estradas rurais da Comunidade São José. 
Indicação nº 1003/2019, de autoria do Vereador Niltinho do Lanche, que indica ao 
Executivo Municipal a conclusão da pavimentação asfaltica nas ruas que ainda não 
foram contempladas com o asfalto, no Bairro Jardim San Diego. Indicação nº 1004/2019, 
de autoria do Vereador Rogério Silva, que indica ao Executivo Municipal a limpeza e 
reforma da Praça da Vila Esmeralda. Indicação nº 1005/2019, de autoria do Paquito do 
Taxi, que indica ao Executivo Municipal a implantação de faixa de pedestre na Avenida 
Ismael José do Nascimento, no Bairro Monte Líbano, entre a Serralheria Monte Líbano e 
Velozes Auto Peças. Indicação nº 1006/2019, de autoria do Paquito do Taxi, que indica 
ao Executivo Municipal que implante faixa de pedestre e sinalização no trecho da 
Avenida Brasil, entre a Loja Havan e Nilson Auto Center. Indicação nº 1007/2019, de 
autoria do Paquito do Taxi, que indica ao Executivo Municipal que instale lombada 
eletrônica na Avenida Tancredo Neves, em frente a Companhia de Corpo de Bombeiros. 
Indicação nº 1008/2019, de autoria do Paquito do Taxi, que indica ao Executivo 
Municipal a implantação de semáforos no cruzamento da Avenida Ismael José do 
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Nascimento com a Avenida Lions Internacional. Indicação nº 1009/2019, de autoria do 
Paquito do Taxi, que indica ao Executivo Municipal, a realização de operação “tapa 
buraco” nas ruas do Jardim Presidente. Indicação nº 1010/2019, de autoria do Paquito 
do Taxi, que indica ao Executivo Municipal a realização de operação “tapa buraco” na 
Rua 13 localizada no Bairro Mané Garrincha. Indicação nº 1011/2019, de autoria do 
Vereador Hélio da Nazaré, que indica ao Executivo Municipal a implantação de rotatória 
entre a Avenida das Castanheiras e Avenida das Cerejeiras no Bairro Jardim dos Ipês. 
Indicação nº 1012/2019, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que indica ao 
Executivo Municipal a colocação de bancos de concreto nos pontos de circular no Bairro 
Alto da Boa Vista. Indicação nº 1013/2019, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que 
indica ao Executivo Municipal a realização de limpeza, patrolamento e cascalhamento 
das ruas não pavimentadas do Bairro Alto da Boa Vista. Indicação nº 1014/2019, de 
autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo Municipal contratação de 
oftalmologista para a realização de mutirão nas unidades de saúde de Tangará da Serra. 
Indicação nº 1015/2019, de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo 
Municipal o calçamento em volta da unidade de saúde da família do Bairro Alto do 
Tarumã. Indicação nº 1016/2019, de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao 
Executivo Municipal a reforma da unidade de saúde da família da Cohab Tarumã. Finda 
a leitura das matérias constantes no pequeno expediente, se manifestou o Vereador 
Wilson Verta requerendo a inclusão no pequeno expediente de três indicações de sua 
autoria com o seguinte teor: “Indica ao Executivo Municipal, que providencie o asfalto na 
Rua Albatroz no Bairro Alto da Boa Vista na, neste município.”; “Indica ao Executivo 
Municipal, que providencie reparos no asfalto da Avenida Beija Flor no Bairro Alto da 
Boa Vista, neste município.” e “Indica ao Executivo Municipal, que providencie reparos 
na caixa d’água do CME Décio Burali no Bairro Alto da Boa Vista na, neste município.”. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Carlinho da Esmeralda requerendo a 
retirada das Indicações nº 994 e 995/2019 de sua autoria. Sequencialmente se 
manifestou o Vereador Paquito do Taxi requerendo a inclusão no pequeno expediente 
de um requerimento e uma indicação de sua autoria com o seguinte teor: “Requer ao 
Executivo Municipal documentos e informações a respeito do “Mutirão Vamos Limpar 
Tangará.” e “Indica ao Executivo Municipal a elaboração de Projeto de Lei para 
regulamentação do transporte por aplicativo no município de Tangará da Serra.”. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Fábio Brito requerendo a inclusão no 
pequeno expediente de um requerimento e uma indicação de sua autoria com o seguinte 
teor: “Requer ao Executivo Municipal informações detalhadas sobre a escala de plantões 
médicos na UPA.” e “Indica ao Executivo Municipal que coloque placas de proibição de 
jogar lixo na área de preservação permanente localizada na Rua 30 esquina com a Rua 
15 no Bairro Vila Alta 3”. Sequencialmente se manifestou o Vereador Claudinho Frare 
requerendo a inclusão no pequeno expediente de um requerimento e uma indicação de 
sua autoria com o seguinte teor: “Requer ao Diretor do Campus da UNEMAT de Tangará 
da Serra, Raimundo Nonato Cunha de França, que remeta a esta Casa respostas às 
questões que seguem abaixo” e “Indica ao Poder Executivo Municipal o serviço de tapa 
buracos em todo o Bairro Bela Vista, neste município.”. Esgotadas as matérias do 
expediente e não havendo manifestação contrária dos Senhores Edis, o Senhor 
Presidente as declarou tacitamente aprovadas por unanimidade de votos. Ato contínuo o 
Senhor Presidente, em observância ao disposto no Artigo 155, do Regimento Interno da 
Casa, determinou ao Secretário que procedesse a chamada dos Vereadores inscritos 
para uso da tribuna na Palavra Livre, ocasião em que fizeram uso da palavra na tribuna 
respectivamente os Vereadores: Carlinho da Esmeralda, Dona Neide, Hélio da Nazaré, 
Romer Japonês, Zedeca, Professor Vagner, Niltinho do Lanche, Claudinho Frare, Wilson 
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Verta, Rogério Silva, Fábio Brito, Ronaldo Quintão, Sandra Garcia e Paquito do Taxi. 
Sequencialmente o Senhor Presidente declarou encerrado o pequeno expediente e nos 
termos do Artigo 140, caput, do Regimento Interno da Casa declarou suspensa a 
Sessão por 15 (quinze) minutos. Decorrido o intervalo, o Senhor Presidente em 
conformidade com o que dispõe o Artigo 157, §1º, do Regimento Interno da Casa, 
usando das atribuições que lhe são conferidas por Lei, solicitou que se fizesse a 
verificação de presença dos Senhores Edis, para o início da Ordem do Dia. Confirmado 
o número de vereadores presentes e havendo quorum, o Senhor Presidente declarou 
reaberta a sessão para a apreciação da Ordem do Dia. Sequencialmente o Senhor 
Secretário, Vereador Niltinho do Lanche requereu que os Projetos de Lei nº 143, 140 e 
131/2019 fossem apreciados em bloco. O Senhor Presidente deferiu o requerimento 
verbal de autoria do Vereador Niltinho do Lanche. Sequencialmente o Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Secretário que fizesse a leitura das matérias constantes na Ordem 
do Dia, conforme segue: PROJETO DE LEI Nº 143/2019 de autoria do Executivo 
Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de R$ 200.000,00 
para custear despesas da Secretaria Municipal de Saúde e dá outras providências. 
(Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 140/2019 de autoria do Executivo Municipal, 
que dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de R$ 272.000,00 para 
custear despesas da Secretaria Municipal de Infraestrutura e dá outras providências. 
(Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 131/2019 de autoria do Executivo Municipal, 
que ratifica protocolo de intenções com a finalidade de integrar o Município de Tangará 
da Serra ao Consórcio Público Intermunicipal de Saneamento Básico - ARIS MT. (1ª 
Discussão). Os Projetos de Lei nº 143, 140 e 131/2019 foram analisados pelas 
Comissões Permanentes, que exararam pareceres favoráveis. O Senhor Presidente 
colocou os pareceres em discussão e posterior votação, sendo o parecer da Comissão 
de Legislação, Justiça, Redação Final e Eficácia Legislativa referente ao Projeto de Lei 
nº 143/2019 aprovado por unanimidade de votos; o parecer da Comissão de Finanças e 
Orçamentos referente ao Projeto de Lei nº 143/2019 aprovado por 11 (onze) votos 
favoráveis e nenhuma manifestação contrária; o parecer da Comissão de Comércio, 
Turismo, Indústria, Obras e Serviços Públicos  referente ao Projeto de Lei nº 143/2019 
aprovado por unanimidade de votos; o parecer da Comissão de Saúde, Assistência 
Social, Cidadania e Direitos Humanos  referente ao Projeto de Lei nº 143/2019 aprovado 
por unanimidade de votos; o parecer da Comissão de Legislação, Justiça, Redação Final 
e Eficácia Legislativa referente ao Projeto de Lei nº 140/2019 aprovado por 12 (doze) 
votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária; o parecer da Comissão de 
Comércio, Turismo, Indústria, Obras e Serviços Públicos  referente ao Projeto de Lei nº 
140/2019 aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária; o 
parecer da Comissão de Finanças e Orçamentos referente ao Projeto de Lei nº 140/2019 
aprovado por 10 (dez) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária; o parecer da 
Comissão de Legislação, Justiça, Redação Final e Eficácia Legislativa referente ao 
Projeto de Lei nº 131/2019 aprovado por unanimidade de votos; o parecer da Comissão 
de Finanças e Orçamentos referente ao Projeto de Lei nº 131/2019 aprovado por 12 
(doze) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária; o parecer da Comissão de 
Comércio, Turismo, Indústria, Obras e Serviços Públicos referente ao Projeto de Lei nº 
131/2019 aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária. 
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou os Projetos de Lei nº 143, 140 e 
131/2019 em discussão, ocasião em que se manifestou o Vereador Wilson Verta que 
ressaltou a importância do Projeto de Lei nº 143/2019 e disse que a proposição demorou 
demais. Disse que na UPA existe um aparelho de raios-X novo e que há a necessidade 
de um aparelho no hospital municipal. Disse que será adquirido um aparelho novo, 
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moderno capaz de gerar imagens digitalizadas, que permitirá maior agilidade nos 
diagnósticos. O Edil indagou porque tanta demora na aquisição do equipamento e disse 
que queria saber se haverá a necessidade de readequação na estrutura elétrica do 
prédio. Disse que a Câmara Municipal não mede esforços para ajudar a saúde pública, 
disse que aprovou noventa e oito por cento das proposições do Poder Executivo 
Municipal. Disse que as deficiências no sistema de saúde pública do município não se 
justificam por omissões da Câmara Municipal. Comentando o Projeto de Lei nº 
131/2019, que trata da adesão ao consórcio público intermunicipal de saneamento 
básico, o Edil ressaltou a falta de representatividade do município. Disse que mesmo 
Tangará da Serra sendo a quinta maior cidade do Estado de Mato Grosso, não elegeu 
um deputado federal ou um suplente de senador. O Edil citou como exemplo o município 
de Cáceres e outros municípios que recebem mais recursos por serem mais 
organizados, pois enviam projetos. Disse que o município de Santos – SP tem uma 
estrutura para a elaboração de projetos para serem levados ao Governo Federal. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Claudinho Frare que comentando o Projeto 
de Lei nº 143/2019 dizendo que causa estranheza que apenas no final do ano o Poder 
Executivo Municipal envie um projeto para a aquisição de materiais para a saúde 
pública. O Edil disse que o projeto também visa à aquisição de sistema de digitalização 
de imagens – sistema de radiografia computadorizada para digitalização de imagens 
radiográficas de mamografia e radiologia em geral. Disse que a Prefeitura sempre teve 
dinheiro em caixa, mas está deixando as aquisições para o final do mandato. Disse que 
diversas ações foram deixadas desde o início do mandato e vão começar fazer agora. 
Disse: “Aquela velha política agindo de novo, no final do mandato vai começar a soltar 
tudo”. Disse que desde o ano de 2013 o município não realiza cirurgias e espera que no 
fim deste ano ou no início do ano que vem o município volte a ofertar cirurgias. Disse 
que no fim do mandato as obras começarão a acontecer. O Edil indagou porque os 
equipamentos não foram adquiridos anteriormente. Disse que requereu informações 
acerca dos exames de mamografia realizados pelo município e que o Poder Executivo 
Municipal se negou a responder alegando sigilo médico. Disse que é um fiscalizador e 
tem o direito de receber as informações que ele solicitar, desde que sejam do setor 
público. Disse que todos os vereadores serão favoráveis a aprovação do Projeto de Lei 
nº 143/2019, afinal é um benefício para a população, um benefício tardio, que deveria ter 
vindo ao começo do mandato e não somente ao final. Sequencialmente se manifestou o 
Vereador Professor Vagner dizendo que o Vereador Claudinho Frare tem razão em seu 
pronunciamento. Disse que a suplementação de duzentos mil reais do Projeto de Lei nº 
143/2019 se justifica para a aquisição de equipamentos para atender demandas do 
Hospital Municipal como: cadeiras, mesas, armários, estantes, protetores de tireoide, 
geladeira, ventiladores, colar cervical, cadeiras de rodas, e também sistema de 
digitalização de imagens – sistema de radiografia computadorizada para digitalização de 
imagens radiográficas de mamografia e radiologia em geral. O Edil disse que não 
consegue entender porque se passou o Outubro Rosa e vem chegando o Novembro 
Azul e as pessoas não conseguem exames. O Edil disse que os recursos já estavam 
disponíveis e somente agora o Poder Executivo Municipal resolveu fazer a 
suplementação. Disse que a Secretaria Municipal de Saúde precisa de uma boa gestão, 
que os gestores precisam ter uma boa relação com os seus subordinados. Disse que o 
projeto prova que já havia recursos disponíveis no orçamento. Comentando o Projeto de 
Lei nº 140/2019 o Edil disse que trata de uma suplementação para a Secretaria 
Municipal de Infraestrutura visando o custeio de folha de pagamento e despesas com 
água. Disse que quando o gestor não entende de orçamento percebe o erro na 
elaboração somente quando faltam recursos. O Edil disse que despesas com água e 



323 
 
com previdência são contínuas. Disse que a suplementação também se destina à 
construção de novos bueiros em estadas rurais e indagou onde serão construídos os 
bueiros. Comentando o Projeto de Lei nº 131/2019 o Edil indagou porque somente agora 
o município irá aderir ao consórcio intermunicipal de saneamento básico. Disse que 
somente agora o Poder Executivo Municipal percebeu que não é possível fazer as 
coisas apenas com recursos próprios. Sequencialmente se manifestou o Vereador 
Rogério Silva que se declarou favorável à aprovação dos Projetos de Lei em tela. O Edil 
disse que tem uma visão diferente sobre final de mandatos. Disse que o final do 
mandato será a partir de outubro do ano que vem que não chegamos nem a setenta e 
cinco por cento do mandato. Disse que desde o começo deste ano tem escutado essa 
conversa de que as coisas são feitas somente no final do mandato. Disse que tem muito 
tempo para se trabalhar e produzir, antes de se falar de final de mandato. Disse que 
nesta sessão a Câmara Municipal está apreciando projetos relevantes e pertinentes. 
Disse que o Projeto de Lei nº 131/2019 trata de uma autorização legislativa para o 
município participar do consórcio intermunicipal de saneamento básico. Disse que 
através do consórcio, já integrado pelos municípios de: Várzea Grande, Rondonópolis, 
São Lucas do Rio Verde e Cáceres, será possível criar uma agencia reguladora estadual 
que ira ditar regras referentes a ações e investimentos ligados ao abastecimento de 
água potável, esgotamento sanitário, manejo de resíduos sólidos. Disse que a agencia 
regulamentará o preço de taxas, não deixando mais ao livre arbítrio de gestores 
municipais, disse que a agencia fiscalizará o plano de resíduos sólidos. Comentando o 
Projeto de Lei nº 140/2019 disse que trata de uma suplementação para custear 
despesas da Secretaria Municipal de Infraestrutura. Disse que ajustes no orçamento são 
comuns no fim do ano, especialmente quanto a folha de pagamento dos servidores, pois 
ao longo da execução orçamentária há uma oscilação no número de servidores que 
foram exonerados ou que passam a receber benefícios como auxílio maternidade, 
auxílio doença. Disse que as despesas com servidores podem variar, se fazendo 
necessárias as suplementações para ajustes no orçamento.  Comentando o Projeto de 
Lei nº 143/2019, o Edil disse que o município está cumprindo a sua função, trabalhando 
com a prevenção. Disse que a qualidade dos exames é de suma importância. Disse que 
com a aquisição dos equipamentos os exames serão mais precisos. Sequencialmente 
se manifestou o Vereador Fábio Brito, que elogiou o pronunciamento de seu nobre par, 
Vereador Claudinho Frare. Disse que em outras licenciaturas já ocorreu “indicações 
casadas”, quando o poder executivo pretende realizar algum serviço e procura a sua 
base no poder legislativo para indicar a ação que será realizada. Disse que quer 
acreditar que isso não ocorra atualmente no município. Disse que quanto ao Projeto de 
Lei nº 143/2019, vários pacientes teriam sido atendido se o Poder Executivo Municipal 
tivesse enviado o projeto anteriormente. Disse que o valor é pequeno, comparado ao 
orçamento da Secretaria Municipal de Saúde. Disse que vários vereadores têm feito 
indicações referentes à saúde. Disse que a população procura os parlamentares se 
queixando do sistema de saúde pública municipal. Não havendo mais quem discutisse, o 
Senhor Presidente colocou os Projetos de Lei nº 143, 140 e 131/2019 em votação, 
sendo os Projetos de Lei nº 143 e 140/2019 aprovados por unanimidade de votos e o 
Projeto de Lei nº 131/2019 aprovado em primeiro turno por unanimidade de votos. Nada 
mais havendo a tratar, às 17h23min do dia 29 (vinte e nove) do mês de outubro do ano 
de 2019, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente Sessão da qual se lavrou 
esta Ata, que permanecerá à disposição dos Senhores Vereadores para verificação e 
que será discutida e votada. 
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